

Diocèse des Trois-Rivières. — Du 6 février, saint Tite.

Diocèse de Valleyfield. — Du 1 février, saint Ignace (Coteau-du-Lac).

Diocèse de Pembroke. — Du 1er février, sainte Brigide (North Onslow).

Diocèse de Mont-Laurier. — Du 5 février, sainte Agathe.

J. S.

PRIERES DES QUARANTE-HEURES

| | | |
|-----------|-------------|---------------------------|
| Lundi, | 31 janvier. | — Repentigny. |
| Mercredi, | 2 février. | — Villa-Maria. |
| Vendredi, | 4 “ | — L'Immaculée-Conception. |
| Dimanche, | 6 “ | — Saint-Stanislas. |

UNE MESSE AU FRONT

M. l'abbé Thellier de Poncheville, dont on a gardé, à Montréal et à Québec, depuis le congrès eucharistique de 1910 et celui de la langue française de 1912, un si vivant souvenir, raconte ainsi (1) les péripéties d'une messe par lui célébrée au front, face à l'ennemi, en pleine bataille presque et sous la menace d'un aéroplane allemand. Il est difficile d'imaginer une page plus émouvante. Nos lecteurs ne la liront pas sans qu'une pensée de profonde sympathie et un élan du coeur ne les portent à prier de toute leur âme pour les soldats et les prêtres de France, pour tous ceux qui souffrent, là et ailleurs, pour tous ceux qui tombent au champ d'honneur.

Des artilleurs viennent me demander de leur dire une messe sur leur position de batterie, en pleine zone de feu. “ Nous vivons là-bas comme des sauvages, sans jamais sortir de nos tranchées. On trouve le temps long; même ceux qui n'ont pas de religion auraient plaisir à voir une messe et à vous entendre, quand ce ne serait que pour se désennuyer... ” Depuis des semaines et des semaines, ils sont campés sous bois, loin de tout village et de toute église, plus loin encore de leur vie ancienne, au temps où chacun travaillait en paix dans ses champs et s'en revenait vers sa ferme, avec ses bêtes, le long de la

(1) *Revue des Jeunes*, 10 décembre 1915.